

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan pengembangan modul berbasis model *Contextual Teaching and Learning* pada pembelajaran IPS kelas V SD yang telah dilakukan maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut: Pada proses validasi, Modul divalidasi oleh 1 orang ahli materi, 1 orang ahli bahasa dan 1 orang ahli tampilan. Berdasarkan hasil penelitian, validasi modul yang dilakukan dari aspek materi IPS memperoleh nilai 80% dengan kategori valid, dari aspek bahasa memperoleh nilai 87,5% dengan kategori valid, dan dari aspek tampilan memperoleh nilai 93,75% dengan kategori sangat valid. Dilihat dari rata-rata skor penilaian, modul pembelajaran berbasis model *Contextual Teaching and Learning* pada pembelajaran IPS untuk kelas V SD memenuhi kriteria valid dengan persentase penilaian sebesar 87%. Yang berarti bahwa modul berbasis model *Contextual Teaching and Learning* pada pembelajaran IPS kelas V SD yang dikembangkan sudah memenuhi kriteria valid sehingga dapat digunakan sebagai bahan ajar kelas V sekolah dasar.

Praktikalitas modul pembelajaran IPS berbasis model *Contextual Teaching and Learning* pada materi sum"Factor-faktor penting penyebab penjajahan bangsa Indonesia dan Upaya bangsa Indonesia dalam mempertahankan kedaulatannya untuk kelas V SDN 46 Batu Hampar dilakukan pada guru dan siswa kelas V yang telah dikembangkan dinyatakan **Sangat praktis** dengan rata-rata persentase 87 % oleh Guru dan dinyatakan **praktis** dengan rata-rata 85 % oleh siswa

## B. Saran

Berdasarkan validasi yang dilakukan, maka peneliti menyarankan hal-hal sebagai berikut:

1. Bagi peneliti, modul berbasis model *Contextual Teaching and Learning* pada pembelajaran IPS kelas V SD dapat dijadikan sebagai landasan untuk melaksanakan penelitian berikutnya.
2. Bagi guru kelas V SD, berdasarkan hasil validitas dan praktikalitas yang dilakukan, Modul berbasis model *Contextual Teaching and Learning* pada pembelajaran IPS kelas V SD yang telah dikembangkan dapat digunakan sebagai salah satu alternatif bahan ajar untuk mengajarkan materi “Faktor-faktor penting penyebab penjajahan bangsa Indonesia dan Upaya bangsa Indonesia dalam mempertahankan kedaulatannya”.